



Les bénévoles Marie-Anne Giraud, Daniel Terhondat et Serge Leyronnas, responsable de l'antenne locale du Secours catholique, devant la cure à Sainte-Pazanne.

## SOLIDARITÉ. Femmes dans la pauvreté : le cri d'alarme du Secours catholique

Les femmes seules et mères isolées se retrouvent de plus en plus dans la précarité. L'antenne locale du Secours catholique lance un appel aux dons et aux bénévoles.

### 📍 SAINTE-PAZANNE

« Marie (1), jeune retraitée ayant des soucis de santé depuis plusieurs années, avec de petites ressources, est dans l'obligation de faire des choix... », raconte Serge Leyronnas, responsable de l'antenne locale du Secours catholique. « Cette habitante de Chaumes-en-Retz ne parvient pas à chauffer son habitation qui est une paroi thermique. Elle attend un logement HLM. Comment peut-on, en 2024, vivre dans un logement où la température est inférieure à 10 °C ? », s'indigne la bénévole Marie-Anne Giraud.

### « La pauvreté continue de se féminiser »

L'équipe locale du Secours catholique (2), qui regroupe une douzaine de bénévoles, sera présente au marché de Noël de Sainte-Pazanne le samedi 14 décembre. L'occasion de faire un don ou de devenir bénévole. Puisque le pays de Retz n'échappe pas à la tendance

nationale. « La pauvreté continue de se féminiser. » Comme celui de l'an dernier, le rapport du Secours catholique, intitulé *Etat de la pauvreté en France en 2024*, met en évidence que les premières victimes sont les femmes. Travail à temps partiel ou précaire, garde d'enfants... Selon le rapport, « elles représentent 56,7 % des personnes rencontrées en 2023. Les mères isolées sont le type de ménage le plus vulnérable à la pauvreté. Leur part est trois fois plus importante dans nos accueils que dans la population générale. »

### Au moment de la régularisation...

Les bénévoles du Secours catholique, mandaté par des assistantes sociales du Département, sont là pour accompagner et soutenir, même financièrement, ces personnes endettées. « Souvent, ces dettes proviennent des factures énergétiques. Au moment de la régularisation, les familles ne peuvent pas payer ce qu'elles ont consom-

mé. Ça peut monter jusqu'à 1 500 € », annonce Marie-Anne Giraud.

### 40 % de dettes en plus à porter qu'en 2022

Alors, l'assistante sociale en appel à plusieurs associations pour prendre en charge en partie la dette. « En 2023, on a aidé financièrement une quarantaine de familles, soit 40 % de dettes en plus à porter qu'en 2022 », souligne Serge Leyronnas. Notre budget annuel s'élève à 7 000 €. »

Parfois les problèmes se cumulent: insuffisance de ressources, précarité énergétique et problème de transport. Et la situation devient un casse-tête. « Comme celle de Sandrine (1), qui vit isolée dans un bourg avec une jeune enfant. Pour sortir la tête de l'eau, elle doit simultanément résoudre trois problèmes: trouver un travail, un moyen de transport et une garde d'enfant... Elle vient d'avoir son permis. On y va pas à pas », admet Serge Leyronnas, qui

détaille les différentes actions du Secours catholique. « Nous fournissons des chèques-services, qui permettent à des familles qui ne sont pas encore dans le circuit de la Banque alimentaire ou les Restos du cœur, de faire quelques courses. » Pallier l'urgence, toujours... « Pourtant, beaucoup de problèmes dépendent des politiques publiques. »

(1) Les prénoms ont été modifiés.

(2) L'antenne locale regroupe les communes de Chaumes-en-Retz, Port-Saint-Père, Rouans, Sainte-Pazanne, Saint-Hilaire, Saint-Mars-de-Coutais, Vue.

● Marion VALLÉE

■ Le Secours catholique sera présent au marché de Noël à Sainte-Pazanne, samedi 14 décembre, salle de l'Escale. L'occasion de faire un don. Coordonnées de l'équipe locale: 06 87 60 70 87 ou [equipe.stepazanne.440@gmail.com](mailto:stepazanne.440@gmail.com). Site: [www.secours-catholique.org](http://www.secours-catholique.org)